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ленинско-сталинские принципы 
государственного устройства оста-
ются самыми передовыми и се-
годня, спустя 100 лет. конституция 
сссР и союзных республик были 
самыми прогрессивными в мире. 
Они ввели уникальные социальные 
гарантии, предоставили широкие 
демократические права и свободы, 
гарантировали трудящимся уча-
стие в управлении государством.

Государственное планирование и единая 
стратегия развития дали стремительные 
результаты. Масштабные успехи были достиг-
нуты в культурном строительстве. Ликвиди-
рована неграмотность. Число студентов в 
вузах выросло в пять раз, научных работни-
ков – в 23 раза.

В годы Великой Отечественной именно 
советский строй позволил мобилизовать 
все ресурсы на отпор врагу. Перед фашист-
ским захватчиком во весь рост встал Совет-
ский человек. И это были представители всех 
народов СССР. И Победа нашей страны над 
германским фашизмом и японским милита-
ризмом была общей Победой многонацио-
нального советского народа.

В послевоенные годы СССР в рекордные 
сроки восстановил народное хозяйство, 
покорил космос, добился военного пари-
тета. Характерна составленная в 1959  году 
аналитическая записка НАТО о системе обра-
зовании в советской стране. Её автор Чарльз 
Мэндерс писал: «Когда Советский Союз был 

образован немногим менее 40 лет назад, 
государству пришлось столкнуться с огром-
ными трудностями. Государство отставало в 
образовании и других социальных сферах, 
неграмотность была широко распростране-
на. Сорок лет назад безнадёжно не хватало 
обученных кадров, чтобы вывести советский 
народ из трудной ситуации, а сегодня СССР 
оспаривает право США на мировое господ-
ство. Это достижение, которому нет равных в 
мировой истории».

Точно так же впервые в истории чело-
вечества Советский Союз решительно стёр 
сословно-классовые барьеры. Он открыл 
широкую дорогу жителям самых отдалённых 
сёл и аулов. Многие из них получали прекрас-
ное образование, стали известными людьми, 
прославили свои имена и свои народы.

именно советское общество было 
самым свободным и демократичным, 
создавало самые передовые «социаль-
ные лифты».

Мы, российские коммунисты, оцениваем 
разрушение Советского Союза как престу-
пление не только против нашей собственной 
Родины. Это злодеяние против всего челове-
чества. Всё мировое развитие было отброше-
но далеко назад.

Разрушавшие Союз преступники прикры-
вались интересами демократии и прав чело-
века. Но именно они попрали все нормы зако-
на и принципы морали. Это они преступили 
результаты референдума 17 марта 1991 года 
о сохранении Союза ССР. Это они в декабре 
1991  года наплевали на нормы законов при 

роспуске Советского Союза. Это они учинили 
в октябре 1993 года кровавую расправу над 
защитниками Советской власти.

Прошло 100 лет с момента образования 
Союза ССР и 30 лет с момента его разру-
шения. И мы можем уверенно утверждать: 
именно СССР оказался самым эффективным 
интеграционным проектом в истории.

Успехи советского времени высоко 
оценены нашими соотечественниками. 
Большинство граждан видят в этом времени 
вершину развития страны, лучший период 
её истории. Беззастенчивая антисоветская 
пропаганда и многоликая антикоммуни-
стическая ложь чувствуют себя вольготно в 
России уже более тридцати лет. Но вопреки 
им данные социологических служб фиксиру-
ют колоссальное уважение нашего народа к 
достижениям советской эпохи, к деятельно-
сти В. И. Ленина, И. В. Сталина и других руко-
водителей того времени.

Нет сомнений, что будущее Союзное госу-
дарство будет активно использовать и опыт 
Союза, и современные подходы, реализуе-
мые Китаем и Вьетнамом – многонациональ-
ными странами, продолжающими строитель-
ство социализма.

кпРФ убеждена, что у России нет 
перспектив сохранить независимость и 
целостность, оставаясь на путях капита-
листической деградации. Для решения 
этой задачи наша страна должна прео-
долеть последствия контрреволюции и 
вновь встать на широкую дорогу социали-
стического созидания.
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Мойкинское первичное отделение 
КПРФ Батецкого района в День Неиз-

вестного Солдата возложили   цветы 
на воинском захоронении в д. Косицкое

5 декабря в День советской Консти-
туции коммунисты Маловишерского 
партийного отделения КПРФ возло-

жили цветы к памятнику В. И. Ленину

Информацию по организационно-
партийной работе местных отделений 
партии доложила заведующая отде-
лом – Кузнецова Т. О.

Особое внимание члены Бюро удели-
ли планам проведения праздничных 
мероприятий к 100-летию СССР. Подго-
товку к праздничной дате коммунисты 
начали заблаговременно.

Массово были изданы юбилейные 
календари, открытки, в «Новгородской 
правде» публиковались статьи, посвя-
щённые этой важной дате. В декабре 

будут размещены видеоролики на 
широкоформатных экранах в Великом 
Новгороде. На сайтах обкома и в соцсе-
тях постоянно публиковались актуаль-
ные материалы на эту тему. Планируется 
проведение автопробега КПРФ в област-
ном центре. С информацией выступил 
второй секретарь Новгородского обко-
ма КПРФ Макаревич Н. А.

Решив еще ряд важных организацион-
ных вопросов, Бюро Новгородского обко-
ма КПРФ завершило свою работу. По всем 
вопросам были приняты постановления.

партийная жизнь

состоялось заседание 
Бюро новгородского обкома КпрФ

30 ноября состоялось заседание бюро новгородского обкома кпРФ 
под председательством первого секретаря обкома ефимовой О. а. пер-
вым вопросом члены бюро проанализировали состояние партийно-по-
литической работы местных отделений кпРФ, включая депутатскую 
деятельность и предложили ряд мер для повышения уровня, соответ-
ствующего вызовам времени и настроениям большинства трудящегося 
населения.

в великом новгороде 
состоялись памятные 

мероприятия, 
посвящённые дню 

неизвестного солдата
3 декабря в Великом новгоро-

де, на территории новгородско-
го кремля у монумента Вечный 
огонь славы состоялось памят-
ное мероприятие, посвящённое 
Дню неизвестного солдата. 

В нём приняли участие коммуни-
сты Новгородского городского отде-
ления КПРФ, сторонники партии, пред-
ставители Новгородского отделения 
Общероссийской общественной орга-
низации «Дети войны», члены Обще-
российского движения «В поддержку 
армии, оборонной промышленности 
и военной науки» (ДПА), активисты 
Новгородского городского отделения 
ЛКСМ РФ и пионеры из отряда «Сокол» 
школы № 18 Великого Новгорода. В 
России 3 декабря отмечают День Неиз-
вестного Солдата  –  праздник, посвя-
щенный подвигам воинов, чьи имена 
не удалось узнать.

рабочая встреча 
с коммунистами 

старой руссы
9 ноября состоялась рабочая 

встреча руководителя старо-
русского районного отделения 
кпРФ будылёва Юрия павлови-
ча с первым секретарём новго-
родского обкома кпРФ ефимо-
вой О. а. 

Прошло обсуждение вопросов, каса-
ющихся организационно-партийной 
работы на местах, подготовке к форми-
рованию нового состава членов участ-
ковых комиссий, обсуждение с членом 
Бюро Старорусского райкома партии 
Н. В. Болдыревым вопросов работы в 
первичных отделениях.

По работе с общественными орга-
низациями совместно с руководителем 
Старорусского районного отделения 
Общероссийской общественной органи-
зации «Дети войны» Тютченко Л. А. обсу-
дили участие в мероприятиях, приуро-
ченных к 100-летию СССР.

Первый секретарь Хвойнинского 
райкома КПРФ М. В. Кошелева пригла-
шает на торжественное мероприятие, 
посвященное 100-летию образования 
СССР, которое Хвойнинское районное 
отделение КПРФ и ряд общественных 
объединений проведут в декабре. На 
собрании коммунисты обсудили насущ-
ные проблемы Кабожской и Юбилейнин-
ской сельских территорий.

Основной проблемой, как отмети-
ли присутствующие, было и остается 
здравоохранение. Закрыта больница в 
Юбилейном  –  третьем по численности 
населения поселке Хвойнинского округа. 
И это, несмотря на многолетние требо-
вания людей, обращения в органы мест-
ного самоуправления и в Правительство 
Новгородской области.

Стараниями коммунистов было 
собрано и направлено в новгородское 
здравоохранение более 900 подписей 
местных жителей. Но власть не привык-
ла считаться с мнением народа. После 
собрания члены Бюро Хвойнинского 
райкома КПРФ посетили это огромное 
пустующее здание – очередной пример 
бесхозяйственности местной власти.

Секретарь Кабожского первичного 
отделения Вячеслав Петрович Марков 
поднял проблему по обеспечению 
жителей дровами и бесплатному выде-
лению древесины для хозяйственных 
нужд.

Коммунистами были озвучены 
многочисленные бытовые проблемы 
на территории поселений, с которыми 
еще предстоит разбираться. Депутат 
окружной Думы от КПРФ – С. А. Скоруб-
ский проинформировал о том, что по 
обращениям к нему граждан, своими 
силами помог поменять водяной счет-
чик, выкорчевать кустарники. Именно 
личным примером, неравнодушным 
отношением к людям и готовностью 
всегда прийти на помощь и должен 
обладать муниципальный депутат.

После завершения собрания члены 
Бюро посетили отсутствующих на 
собрании коммунистов.

партийная жизнь 
в Хвойнинском районе

члены бюро Хвойнинского райкома кпРФ провели рабочую поездку на 
станцию кабожа для участия в собрании кабожской первичной партий-
ной организации.

стиль работы  
партии власти

Фото с покосившимися избами 
опубликовали на своих интер-
нет-ресурсах активисты пестов-
ского райкома кпРФ. 

Как поясняет первый секретарь 
райкома Г. Е. Маслова, на снимках вовсе 
не руины после землетрясений, а наобо-
рот – главные административные поме-
щения деревни Семытино Пестовского 
района: здесь администрация деревни, 
которая открывается только в предвы-
борную кампанию, почта и библиотека. 
Клуба в деревне нет, ФАП не работает, 
аптеки тоже нет, а транспорт ходит один 
раз в неделю.

Глава Пестовского сельского посе-
ления, к которому относится деревня, 
является единороссом и председа-
телем Совета депутатов Пестовского 
района. 

Вот такой стиль работы, по мнению 
коммунистов, характерен для пестов-
ской ячейки партии «Единая Россия», 
которую с народом уже давно ничего 
не объединяет.



3
15 декабря 2022 г.

С отчётными докладами о депутатской 
деятельности фракций КПРФ выступили 
С. И. Тихомиров – руководитель фракции 
Новгородской областной Думы, В. В. Мака-
ров – руководитель фракции Думы Велико-
го Новгорода, руководитель Совета депу-
татов Ермолинского сельского поселения 
Я. А. Ефимов, руководитель фракции Совета 
депутатов Савинского сельского поселения 
Н. А. Ленышев и депутаты Думы Великого 
Новгорода  Н. А. Макаревич, Т. В. Яковлева, 
А. К. Скрипник, С.А Молоканов, депутаты 
местного самоуправления Н. В. Балбеков, 
А. Ф. Кутеев, В. А. Арсентьев.

Перед началом основной части руково-
дители Новгородского обкома КПРФ вручи-
ли отличившимся коммунистам и комсо-
мольцам памятные медали ЦК КПРФ «100 
лет СССР» и Почётные грамоты от Новгород-
ского обкома партии за активную работу 
по пропаганде программы КПРФ и плодот-
ворную работу в избирательной кампании 
2022 года.

сергей тихомиров в своём отчётном 
докладе рассказал о законотворческой 
деятельности фракции КПРФ в Новгород-
ской областной Думе. Приоритетными 
направлениями работы депутатов-комму-
нистов он назвал социальную поддержку 
отдельным категориям граждан, таким, 
например, как малоимущие семьи, дети 
войны и другие. Также, Сергей Иванович 
привёл статистику депутатской работы с 
населением, количество обращений граж-
дан, которых с начала года поступило около 
400 и географию встреч с избирателями. 
По словам депутата, наиболее волнующие 
сегодня население темы, это обеспечение 
жильем, места в детских садах, социальные 
выплаты, водоснабжение, дороги и транс-
портное сообщение.

«Для эффективной и плодотворной 
работы в областном парламенте считаю, 
что необходимо тесно взаимодейство-
вать с органами местного самоуправле-
ния. Неоднократно проводил совместный 
приём граждан с депутатом районной 
Думы Пестовского муниципального района, 
членом фракции КПРФ Пестовского город-
ского Совета депутатов Комлевым Дмитри-
ем. Обмен опытом с коллегами-депутатами 
позволяет находить наиболее правильные 
пути решения вопросов.

Плодотворным для себя считаю и 
участие в парламентских слушаниях в Госду-
ме, где участвовал в мае этого года. Основ-
ная тема слушаний была «Правовые основы 

антикризисного регулирования и структур-
ных преобразований экономики России в 
условиях экономических, политических и 
финансовых санкций».

Депутат должен заниматься не только 
законотворческой деятельностью, но и быть 
рядом с народом. В июле были организова-
ны встречи с медицинскими работниками 
Пестовской ЦРБ и коллективом Пестовско-
го водоканала, на которой присутствовал 
депутат Государственной Думы Николай 
Коломейцев.

Считаю, несомненно, важным и участие 
в различных социальных мероприятиях, в 
том числе и партийных, когда под руковод-
ством КПРФ проводятся митинги и пикеты, 
общепартийные собрания. В рамках Всерос-
сийской акции «Своих не бросаем» принял 
участие в автопробеге, организованном по 
инициативе общественной организации 
«Боевое братство» в поддержку военной 
спецоперации на Украине. В июле этого года 
в г. Холм участвовал в торжественном меро-
приятии передачи родственникам остан-
ков солдата, найденного поисковиками на 
полях сражений.

Неоднократно участвовал и в благотво-
рительных акциях. Радовал новогодними 
подарками детей. Являюсь частым гостем 
у воспитанников отделения социального 
приюта для детей и подростков в г. Пестово. 
Принимал участие в сборе помощи нашим 
солдатам, воюющим на Донбассе.

Особо важное значение придаю патри-
отическому воспитанию молодежи. Знание 
истории страны, родного края, уваже-
ние традиций своего народа очень важно 
прививать подрастающему поколению ещё 
со школьной скамьи. Поэтому всегда с радо-
стью откликаюсь на приглашения принять 
участие в мероприятиях с подростками. На 
одной из встреч со школьниками рассказал 
об участнике Курской битвы, нашем земля-
ке Воронцове Сергее Алексеевиче. В этом 

году побывал на уроке истории в 10 классе 
школы № 1 им. Н. И. Кузнецова г. Пестово, 
где рассказывал ребятам о преимуществе 
великой страны  –  СССР, о которой прак-
тически ничего не известно современной 
молодежи. Для подростков проводятся 
экскурсии в Пестовском краеведческом 
музее, где рассказываю об истории пестов-
ской земли, об участии пестовчан в Великой 
Отечественной войне, знакомство с экспо-
натами, найденными на полях сражений. 
Для меня, как поисковика, члена поиско-
вой экспедиции «Долина», отрадно, что 
военная история, подвиги наших предков 
и современников не оставляют равнодуш-
ными школьников. Тот же настрой и инте-
рес в глазах детей мы с Н. А. Макаревичем, 
депутатом Думы Великого Новгорода виде-
ли в пос. Хвойная, где приняли участие в 
проведении открытого урока для школьни-
ков в рамках патриотического обучающего 
проекта «Знамя нашей Победы»  –  отметил 
Сергей Иванович.

Виталий Макаров рассказал о жёсткой 
позиции фракции КПРФ в Думе Велико-
го Новгорода против индексации зарплат 
высшим городским чиновникам. Депута-
ты-коммунисты продолжают выступать за 
прямые выборы глав местного самоуправ-
ления. У фракции на особом контроле 
работа с обращениями граждан.

Как было отмечено в докладе Вита-
лия Владимировича,  – «Фракция КПРФ 
всегда выступает за увеличение статей 
расходов, связанных с благополучием и 
комфортным проживанием горожан. Нам 
удалось добиться существенного повы-
шения трат на уборку города, на исполне-
ние судебных решений по капитальному 
ремонту МКД  –  это мы можем увидеть в 
проекте бюджета на 2023  год. В вопросах 
распределения средств на ремонт школ и 
детских садов депутаты занимали жесткую 
позицию, основанную на принципе спра-
ведливости и равенства, а также опираясь 
на приоритеты, и нужды в той или иной 
ситуации. За счёт жёсткой позиции фрак-
ции на протяжении этих лет работы, нам 
удалось добиться того, что в 2023  году 
закончат расселение ветхого и аварийного 
жилья на территории Великого Новгоро-
да. Однако в этом направлении еще очень 
много проблем, так как ветхого жилья с 
каждым годом только прибавляется. Депу-
таты фракции, на протяжении всего созы-
ва выступают против изменения Устава 
и Регламента городского округа в угоду 
администрации, партии власти и политиче-
ской конъюнктуре.

Правила благоустройства Велико-
го Новгорода и Закон «О рекламе» стали 
камнем преткновения во многих проек-
тах решения, предлагаемых чиновника-
ми. Здесь важно отметить, что мы борем-
ся за прозрачность и равенство для всех 
участников рынка. Отстаиваем интересы 
малого предпринимательства, которые в 
нынешних условиях не могут поднять себе 
и своим сотрудникам заработную плату, 
простым поднятием рук.

Важным направлением работы депу-
татов фракции КПРФ является и социаль-
ная помощь людям, попавшим в трудную 
жизненную ситуацию, а также финансовая 
помощь бюджетным учреждениям, часто 
сталкивающимся с недофинансировани-
ем из бюджета. Депутаты фракции актив-
но участвуют в поддержке нуждающихся 
освобождённых в процессе специальной 
военной операции территорий.

По многим вопросам, с которыми жите-
ли Великого Новгорода обращались к 
депутатам письменно или в ходе личных 
приёмов, в соответствии с полномочиями 
депутата муниципальной Думы, принима-
лись меры. Одним из действенных инстру-
ментов в данном направлении работы 
становятся обращения с депутатским 
запросом к должностным лицам».

Об этом же говорил и депутат фракции 
КПРФ в Думе Великого Новгорода никита 
Макаревич. Он образно назвал депутатский 
запрос «бронебойным снарядом». Посколь-
ку, зачастую, отдельные должностные лица 
не реагируют на обычных граждан, а начи-
нают «чесаться» только когда к ним поступа-
ет официальный депутатский запрос. Из 80 
депутатских запросов Никиты Макаревича 
за 9 месяцев отчётного периода в 37 уже 
добились положительных результатов.

Далее выступали депутаты фракции в 
городской Думе Татьяна Яковлева, Алек-
сандр Скрипник и Сергей Молоканов. Они 
рассказали о работе фракции в думских 
комиссиях.

В выступлениях руководителей фрак-
ций КПРФ из Савинского сельского посе-
ления а. н. ленышева и Ермолинско-
го сельского поселения я. а. ефимова 
Новгородского района, а также депутатов-
коммунистов из Совета депутатов города 
Боровичи В. а. арсентьева, из Совета депу-
татов Парфинского городского поселения 
н. В. балбекова и из Успенского сельского 
поселения Чудовского района а. Ф. кутева 
высказывалось о местной проблематике, 
что молодёжь уезжает в крупные города, 
что состояние местных систем жизнеобе-
спечения в упадке, что сложно противосто-
ять местным административным структу-
рам, поскольку подавляющее большинство 
чиновников принадлежит к партии власти.

Член Бюро Новгородского обкома КПРФ 
В. Ф. гайдым выступая в прениях отме-
тил, что в своей работе депутаты должны 
опираться на мнение и на поддержку изби-
рателей. Необходим обмен опытом между 
депутатами всех уровней, а также с депу-
татами других регионов. Валерий Фёдо-
рович привёл цифры, на которые необхо-
димо обратить внимание при обсуждении 
бюджетов на предстоящий период. Многие 
показатели в Новгородской области неуте-
шительны. За 9 месяцев текущего года 
промышленное производство в регионе 
составило лишь 91 % в сравнении с 2021-м 
годом, сельское хозяйство – 94, 8 %, строи-
тельство  –  89 %, пассажирооборот  –  96 %. 
При этом, цены на промышленные товары 
выросли на 114 %. На продукты ещё больше.

Средняя зарплата в регионе, как сооб-
щает провластная статистика, составля-
ет 45 тысяч рублей. Откуда берутся такие 
суммы никто не знает. Видимо разрыв 
между доходами сверхбогатых госчинов-
ников и всех остальных столь огромен, что 
средний показатель вдвое превышает дохо-
ды большинства населения.

И ещё один печальный показатель  –  в 
Новгородской области за 9 месяцев роди-
лось 2937 малышей, а умерло 6760 человек. 
Вместе с тем, у народа возникают вопро-
сы, – почему количество чиновников увели-
чивается, а медицинские специалисты куда- 
то исчезают?

При обсуждении доклада С. И. Тихо-
мирова  –  руководителя фракции КПРФ 
Новгородской областной Думы, самые 
острые и злободневные вопросы зада-
вала Л. Н. Иванова, член Новгородского 
городского отделения КПРФ. Это и негодо-
вание людей по увеличению финансиро-
вания аппарата областной Думы, на фоне 
продолжающего обнищания людей при 
увеличении тарифов ЖКХ, и продолжаю-
щихся проблем в сфере здравоохранения.

В завершение мероприятия слово 
предоставили Редакционной комиссии, 
представившей проект Постановления, 
которое было принято участниками 
собрания.

депутатсКая деятельность 

Фракция КпрФ новгородской областной думы 
и депутаты органов местного самоуправления 
провели отчет о своей деятельности

19 ноября в Центре культуры и досуга им. н.г. Васильева прошло пар-
тийное собрание новгородского областного отделения кпРФ, на котором 
состоялся отчёт фракции кпРФ новгородской областной Думы и депута-
тов органов местного самоуправления за отчётный период 2022 года. От-
крыла собрание член Цк кпРФ, первый секретарь новгородского обкома 
партии О.а. ефимова. Она дала краткую характеристику и поделилась 
своими впечатлениями о V (ноябрьском) пленуме Цк кпРФ «О задачах 
кпРФ в борьбе за народовластие советского типа, социальный прогресс 
и дружбу народов».



4
15 декабря 2022 г.

партийная жизнь

8 декабря состоялся пленум Шим-
ского районного отделения кпРФ. 

На Пленуме коммунисты обсудили 
доклад Председателя ЦК КПРФ Г. А. Зюга-
нова на V (ноябрьском) Пленуме ЦК КПРФ 
«Опыт Советского народовластия и зада-
чи КПРФ в борьбе за подлинную демо-
кратию, социальный прогресс и дружбу 
народов». Следующим вопросом пленума 
было подведение итогов работы Шимско-
го РК КПРФ в уходящем 2022  году. Также 
обсудили план мероприятия, приурочен-
ного к празднованию 100-летия образо-
вания СССР.

В заключение, участники Пленума 
тепло поздравили с прошедшим днём 
рождения секретаря Коростынского 
первичного партийного отделения КПРФ 
Львову Галину Александровну.

состоялся пленум Шимского районного отделения КпрФ

21 ноября солецкие коммунисты 
Владимир назаров и елена никитина 
провели экскурсию по Музею боевой 
славы воинских частей солецкого 
гарнизона для детей, занимающихся 
во Дворце детского творчества им. 
героя советского союза лени голи-
кова из Великого новгорода. 

В ходе экскурсии ребята познако-
мились с экспонатами музея, военной 
техникой, находящейся в свободном 
доступе на площадке у музея, посетили 
зал авиатренажеров.

солецкие коммунисты провели экскурсию по музею 
боевой славы

Новгородский обком КПРФ регулярно 
организует конвои, особенно с учетом ситу-
ации, когда и мирным гражданам нужна 
помощь, и нашим российским защитникам. 
Поэтому когда поступает к нам просьба от 

наших ребят с фронта, необходимо реаги-
ровать и максимально помочь.

В первых числах декабря в присоеди-
нившихся к России Донецкой, Луганской, 
Запорожской и Херсонской областях прош-
ли учредительные Конференции партий-
ных отделений КПРФ.

Наши товарищи из Луганского отделе-
ния Коммунистической партии, которое 
возглавляет Игорь Гуменюк, в социальных 
сетях также информируют людей, от кого 
и откуда прибыла помощь жителям или 
военнослужащим, со словами благодар-
ности. Поэтому о нашей работе и помощи 
знают и жители республик в своих соци-
альных сетях. В частности была публика-
ция с фотографиями и отчетом о распре-
делении продуктов питания и вещей.

Еще раз благодарим новгородского 
предпринимателя Ташкина Михаила Гена-
дьевича, который предоставил в большом 
количестве вещи для взрослых и детей. И 
часть груза была от жителей п. Крестцы, 
где активную работу провела Буханцева 
Татьяна. Посильную помощь оказывали и 
жители Великого Новгорода.

Остается несколько дней до отправки  

необходимых  лекарственных препара-
тов и  продуктов питания, которые будут 
доставлены  с новым конвоем  для наших 
ребят. Благодарим Демидова Валерия 
Васильевича  за материальную помощь 
для закупки медикаментов бойцам.

Внести свой посильный  вклад может 
каждый желающий, обратившись в район-
ное отделение КПРФ, или в  Новгородский 
обком партии по адресу: Великий Новго-
род, Воскресенский бульвар 10, корпус 1. 
Уточнить информацию можно по телефо-
нам: 8 (8162) 79-70-91, 8 (8162) 79-70-99.

Фото из группы ВК:  КПРФ ЛНР

все для Фронта, все для поБедЫ!
В последних номерах газеты,  мы  публикуем  информацию  для всех 

новгородцев, о том какая помощь оказана  при сборе и отправке гумани-
тарных грузов в ДнР и лнР и   присоединившимся  новым областям.

войне на истощение, которую ве-
дут против нас сШа, мы должны 
противопоставить новый курс.

Что предлагает КпрФ?
   Бюджет развития в 40-45 трлн руб;
 15 поправок в Конституцию, гаран-

тирующих использование огромно-
го потенциала страны в интересах 
каждого гражданина;

 Направить финансовые ресурсы на 
развитие реального производства.

 Поддержать детей войны, удвоить 
прожиточный минимум;

   Ввести государственное регулирова-
ние цен на товары первой необходи-
мости. Ограничить рост тарифов;

  Необходимы скорейшие восстанов-
ление и развитие вернувшихся на 
Родину территорий;

  Прекратить манипулировать резуль-
татами голосования и вести травлю 
политических оппонентов. Это ведет 
к обострению противостояния в 
обществе, а не к его сплочению.

 Перестать стыдливо драпировать 
Мавзолей при проведении Парада 
Победы. Закрыть гадюшник Ельцин-
центр.

продолжение социально-экономиче-
ской политики по заветам кудриных-
гайдаров-чубайсов смертельно опасно 
для страны.

Коммунисты 
отправят 250 тысяч 

подарков детям 
в новых регионах 

россии
коммунистическая партия РФ отправит в 
Донецкую и луганскую народные респу-
блики, а также Херсонскую и запорож-
скую области 250 тысяч подарков детям 
на новый год. Об этом  сообщил  предсе-
датель Цк  кпРФ  геннадий зюганов.

«В ближайшее время от всех нас  –   
комсомольцев, пионеров, всех регио-
нов  –  отправим 250 тысяч подарков в 
Донбасс и те регионы, которые вернулись 
на родину.

7 ноября, в 105-ю годовщину Великой 
Октябрьской социалистической револю-
ции, с территории подмосковного совхоза 
им. Ленина был отправлен 103-й гумани-
тарный конвой КПРФ на Донбасс. В боль-
шом количестве были отправлены продук-
ты питания, рыбные и мясные консервы, 
овощи, питьевая вода, сладости, бакалея. 
Главным грузом стало термобелье для 
военных, медикаменты, перевязочный 
материал, хирургический инструмент для 
госпиталей», – отметил Г. А. Зюганов.

источник: красная линия
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Руководитель фракции Сергей Ивано-
вич Тихомиров в своём выступлении 
обосновал позицию фракции тем, что 
«предстоящий период будет не менее 
напряжённым с финансово-экономиче-
ской точки зрения, чем ковидный период, 
который открыл глаза власти на то, что 
оптимизация здравоохранения разруши-
ла медицину. В то же время доходная часть 
бюджета сегодня зависит не от экономи-
ческих успехов области, а от привозных 
денег из федерального центра. А пробле-
мы ЖКХ власть собирается решать за счёт 
населения».

Сергей Тихомиров пояснил,  – «Мы за 
то, чтобы увеличить зарплату медицин-
ским работникам, но здравоохранение 
состоит не из одних зарплат. Хватит ли 
региону средств на достойную стационар-
ную помощь населению, на профилакти-
ку заболеваний, на капитальный ремонт 
медицинской инфраструктуры?

Если говорить о доходной части бюдже-
та, то сегодня налоги на прибыль от органи-
заций составляют 37 %, а для показателей 
того, что экономика работает, должно быть 
не менее 60 %. НДФЛ составляет 17 %. Это 
говорит о том, что народ беднеет. Причём 
беднеет восьмой год подряд. Инфляция 
съедает заработную плату населения.

Сфера ЖКХ  –  кость в горле новго-
родцев, терпит чудовищные лишения. 
По сравнению с прошлым годом минус 
составил почти миллиард рублей. Исходя 
из проекта бюджета, проблемы комму-
нального хозяйства хотят решать за счёт 
плательщиков. Мы считаем, что это анти-
социально.

Мы за то, чтобы новгородчина разви-
валась. На сегодняшний день мы не 
можем поддержать данный проект 
областного бюджета».

депутатсКая деятельность

Фракция КпрФ новгородской областной думы 
не поддержала региональный бюджет будущего года

24 ноября на очередном заседа-
нии новгородской областной Думы, 
обсуждая главный финансовый до-
кумент региона на следующий год, 
фракция кпРФ не поддержала в пер-
вом чтении проект бюджета.

Фракция КПРФ представленный 
проект не поддержала. Депутат-комму-
нист Александр Скрипник прокоммен-
тировал позицию конкретными дока-
зательствами того, что данный проект 
бюджета не направлен на развитие 
городской инфраструктуры, а как обыч-
но происходит из года в год, отодви-
гает решение тех, или иных проблем 
«в долгий ящик». Он привёл в пример 
микрорайон Ивушки, где ещё к 2020 году 
должна была запущена в эксплуатацию 
улица Ворошилова, но начав её строи-
тельство, дорожники по каким-то причи-
нам забросили работу. На месте дороги, 
сквозь щебень, местами уже проросли 
деревья.

Ивушки  –  густонаселённый район 
и помимо дороги здесь необходимы 
детские сады и школы. А в настоящий 
момент, по словам депутата, на 10 тысяч 
ребятишек в Ивушках имеется полторы 
тысячи учебных мест в школах и двести 
мест в детском саду.

«В критикуемое партией власти 
советское время руководителям строек 
не разрешили бы сдать в эксплуатацию 
жилые кварталы, если в них не предус-
мотрено необходимое количество аптек, 
магазинов, школ и детских садов. А в 

Ивушках строительство жилых «чело-
вейников» шагнуло ещё вперёд, и в 
четыре ряда плотным кольцом окру-
жило тот пустырь, где должен стоять 
детский сад, однако это невыгодное 

обременение для воротил от строи-
тельного бизнеса»,  –  пояснил Алек-
сандр Константинович. На этом пустыре 
депутат Александр Скрипник с груст-
ной иронией предложил установить 
памятник восьми с половиной тысячам 
героических женщин проживающих в 
микрорайоне Ивушек, которые вынуж-
дены ежедневно возить своих детей за 
«тридевять земель» в школы и садики 
других районов города.

депутаты-коммунисты не поддержали бюджет 

на прошедшем в конце ноября заседании Думы Великого новгорода 
рассматривался в первом чтении проект городского бюджета на 2023 год.

Борьба была жёсткой. И до сих пор 
некоторым не успокоиться после подве-
дения официальных результатов. Но 
благодаря активности людей, своим напо-
ром, смогли доказать населению Шимско-
го поселения, что коммунисты лучшие 
депутаты, что мы не будем плясать под 
дудочку власти и сможем отстаивать 
вместе с гражданами их интересы и права.

Во время избирательной кампании 
активно проводили встречи, и сейчас 
продолжаем встречаться. Всегда реагиру-
ем на просьбы людей, если надо куда-то 
выехать, обязательно выезжаем. Пригла-
шают и в сельские Дома культуры, на 
концерты, и в нашей партийной органи-
зации есть творческие люди, писатель 

Зорин Николай Владимирович и наш поэт- 
лирик Гвоздов Иван Павлович. Они чита-
ют свои произведения, дарят свои книж-
ки и люди, покоренные их творчеством, 
сразу становятся нашими союзниками 

и товарищами. Проводит местное отде-
ление КПРФ совместно с депутатами и 
сторонниками традиционные чаепития, и 
тем ещё больше укрепляет дружбу и това-
рищество.

На самом деле, главное качество 
депутата и его обязанность  –  это обще-
ние с людьми. Слышать и слушать чело-
века. Даже если ты и не можешь ему 
ничем помочь и знаешь, что админи-
страция напишет очередную отписку, но 
люди должны понять, что депутат с ними 
«сидит в одном окопе», что его волнуют и 
беспокоят такие же проблемы что и всех 
простых людей района.

За эти два месяца, мной подготовлено 
10 запросов на имя главы Шимского райо-
на Алексея Шишкина. Публикуем фото-
графии и материалы в социальных сетях, 
и администрация вынуждена отвечать, 
потому что люди читают и реагируют.

Я желаю всем здоровья, счастья, 
любви. Стараться нести людям надеж-
ду и веру в светлое будущее, к которому 
возможно прийти только с Коммунисти-
ческой партией, которая возьмётся за 
экономику и начнет возрождать сельское 
хозяйство и промышленность.

калинин В.В. 
депутат от кпРФ

 Шимского городского поселения

Именно жизненные обстоятельства 
и проблемы, с которыми к нему обра-
щаются, формируют повестку его высту-
плений в думе.

5 декабря в Великом Новгороде 
Сергей Иванович Тихомиров провёл 
приём граждан по личным вопросам. 
Вопросы, с которыми новгородцы обра-
щались к народному избраннику, это 
тарифы ЖКХ, автобусное сообщение 
между районами Новгородской области, 
отсутствие рабочих мест, капитальный 
ремонт домов и многое другое. По всем 
обращениям приняты заявления, вопро-
сы взяты на контроль, по каждому будет 
проведена соответствующая работа.

депутатский 
приём граждан 

по личным вопросам
В своей депутатской деятельно-

сти руководитель фракции кпРФ 
новгородской областной Думы 
тихомиров  с. и. работу с населе-
нием и встречи с людьми опреде-
ляет как главную задачу.

уважаемые коллеги, друзья и товарищи!
11 сентября 2022 года завершились  

выборы  в  депутаты  Шимского город-
ского поселения. я и моя коллега Жи-
лина Ольга альфредовна  одержали 
победу, несмотря  на желание  партии 
власти заполучить все мандаты. 

великого новгорода на 2023 год
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«Наша приоритетная задача  –  выход 
на реальный рост доходов, сокраще-
ние бедности и неравенства в стране в 
целом», – заявил президент В. Путин, обра-
щаясь к министрам в ходе совещания, 
проведённого в начале месяца в режиме 
видеоконференции.

президент вспомнил о своём указе 
от 7 мая 2012 года, которому исполни-
лось 10 лет. там обозначено 11 направ-
лений, большинство касается социаль-
ной сферы, в частности, требования о 
повышении зарплаты учителям, меди-
кам до уровня не ниже средней по реги-
ону. Указ предусматривал рост благо-
состояния народа, поддержку семей, 
преодоление демографического кризи-
са, переселение граждан из аварийного 
жилья в добротное.

Десятилетие минуло, а благие пожела-
ния остались на бумаге. Президент назвал 
ряд цифр о якобы подросшем уровне 
жизни граждан и снижении бедности. В 
том заслуга Росстата, обновившего мето-
дику подсчёта бедности. Другие данные у 
источников, независимых от Минэконом-
развития: бедность не снижается, а растёт. 
Россиянам, конечно, приятно осознавать, 
что глава государства помнит и про указ 
недовыполненный, и о том, что оплата 
труда в большинстве регионов России ни 
у медиков, ни у педагогов практически не 
растёт. Президент проявил настойчивость 
и в очередной раз поручил правительству 
позаботиться о благосостоянии наро-
да и вначале 2023-го проиндексировать 
зарплату бюджетников.

только сразу после совещания, 
не дожидаясь, когда у бюджетников 
увеличится заработок, соответству-
ющие службы объявили о втором за 
текущий год увеличении тарифов за 
коммунальные услуги (за  воду, тепло, 
электричество) на 9 % с 1 декабря. И 
это притом, что задолженность населения 
перед коммунальщиками уже достигла 
800 млрд рублей. После 9 %-го вздорожа-
ния ЖКХ, как подсчитали эксперты, долг 
достигнет одного триллиона. Небывалая 
сумма!

На том же совещании президент гово-
рил, что правительство основательно 
взялось за поддержку семей с детьми, что 
парламентом принят закон об универсаль-
ном пособии семьям. Однако, с этим зако-
ном всё пошло не так. Во втором чтении 
«универсальное пособие» перестало быть 
универсальным. Оно осталось единым, 
объединив в себе выплаты на рождение 
ребёнка и на его воспитание, но, полу-
чать его смогут только семьи, у которых 
доход на каждого домочадца не превы-
шает прожиточного минимума по региону. 
«От понятия «универсальное», – объяснил 
в Госдуме председатель комитета по соци-
альной политике Ярослав Нилов, – парла-
ментское большинство решило отойти, 
теперь это просто пособие для очень 
бедных семей».

Введена ещё и градация размера посо-
бия  –  50 %, 75 % и 100 %, т. е., после того, 
как до последней копейки будет посчитан 
доход семьи, решат, какой из семей поло-
жено 50 % пособия, а кому, может, и все 
100 %.

«Эта шкала ставит в неравные условия 
семьи с детьми,  –  протестовала фракция 
КПРФ.  –  Если уж это единое пособие, и 
даже замышлялось, как универсальное, то 
давайте будем платить всем одинаково». 
Едросы сохранили градацию.

А потом сильно изменившийся проект 
вообще утратил статус отдельной иници-
ативы. Его поместили в действующий с 
1995  года федеральный закон «О госу-
дарственных пособиях гражданам, имею-
щим детей». В таком оскоплённом виде 

проект, которым хвалился путин на 
совещании, был принят госдумой во 
втором и третьем чтениях одновремен-
но.

В итоге, несостоявшееся «универсаль-
ное пособие» для многих семей стало 
бесполезным, так как эти семьи хоть и 
нуждающиеся, но им не пройти сквозь 
густое сито требований на бедность. На 
пособие могут рассчитывать не более 9 
млн детей из 30 млн. А на 21 млн малень-
ких россиян хитроумное чиновниче-
ство сэкономит бюджетные расходы. И 
всё  –  под громкие словеса о «стараниях» 
ради благосостояния народа…

если с пособиями облом, то привле-
кайте детей к труду, сказала власть, и 
внесла в госдуму законопроект, снима-
ющий запреты на работу детям с 14 лет. 
Решение вынужденное, повторяли авторы 
инициативы, «во всём виноваты западные 
санкции, они привели к обнищанию насе-
ления России».

В пояснительной записке к проекту 
«антидетство» (так его окрестила думская 
оппозиция  –  авт.) сказано: «В условиях 
санкционного давления недружествен-
ных РФ государств работа, а значит, доход 
подростка  –  это финансовая поддержка 
семьи и воспитание в нём чувства ответ-
ственности».

Документ получился предельно либе-
ральный. Так, для заключения трудового 
договора с подростком достаточно будет 
согласия одного из родителей, а не орга-
нов опеки, как сейчас, по действующе-
му законодательству. А если этот роди-
тель алкоголик, наркоман? Что ж, тогда 
жизнь подростка-работяги будет пущена 
на самотёк. К тому же этот законопроект 
предполагает отмену всех проверок за 
соблюдением трудового законодатель-
ства по отношению к 14-летнему ребён-
ку. Возникает опасность превращения 
подростка в безмолвного раба.

В ответ на жёсткую критику со сторо-
ны коммунистов проекта об эксплуатации 
малолеток, инициаторы идеи ссылались 
на опросы самих ребят: они согласны 
работать на благо семьи. Их можно понять. 
Подростки хотят подзаработать, чтобы 
помочь семье, видя, как тяжело жить.

но, хищный бизнес уже раскидыва-
ет свои сети на дешёвую рабсилу. Охот-
ники за прибылью пишут восторжен-
ные отклики в госдуму: как здорово, 
что 14-летние будут работать.

Для собственников-бизнесменов 
важнее всего получить безотказный, 
дешёвый детский труд на сборе овощей, 
на разгрузках-погрузках в магазинах и 
складах, на различных уборках, за что 
взрослому разнорабочему надо платить 
значительно больше, чем малолетке. А 
так как проверки отменили, то за такую 
«экономию» и за руку никто не схватит.

Детским рабством заменят поддержку 
семей. А кем вырастут эти дети? Горбатясь 
на бизнесменов, они не смогут выучиться, 

получить профессию и в будущем – высо-
кооплачиваемую работу. Их уделом станет 
прислуживание богачам и жизнь на дне.

Путин говорил о стирании социально-
го неравенства. Но, закон о привлечении 
несовершеннолетних к неквалифици-
рованному малооплачиваемому труду, 
усилит неравенство в обществе. В стране 
появится целый слой малоперспективных 
неучей. «Страна останется без будущего», 
подчёркивали коммунисты. Но, думское 
большинство проголосовало за антисо-
циальный законопроект в первом чтении.

И далее – в том же духе.
не прекращаются в госдуме споры 

об индексации пенсий работающим 
пенсионерам. В палату регулярно 
вносятся от КПРФ, от справроссов зако-
нопроекты о проведении необходи-
мой индексации. Проценты, на которые 
увеличивается страховая часть пенсий, 
не велики, но, для человека, вынужден-
ного в пожилом возрасте трудиться ради 
прибавки к пенсии, и эти индексацион-
ные копейки важны. Поэтому коммунисты 
пишут обращения в Пенсионный фонд 
с просьбами проявить объективность и 
честность в подходе к работающим пенси-
онерам.

Недавно коммунисты получили ответ 
из Пенсионного фонда. чиновники 
заявили о нецелесообразности индек-
сации пенсий работающим пенсионе-
рам. по их мнению, пенсия для тех, кто 
трудится, является льготой. а некото-
рые из клерков идут дальше и дока-
зывают, что пенсии  –  вообще льгота, 
милость государства.

Коммунисты возмущены. Они знают, 
что это точка зрения либералов, сидя-
щих во власти. Они, отняв у работающих 
стариков средства, полагающиеся для 
индексации, помалкивали последние 
годы. А теперь чинушам кажется, что всё 
обошлось, народ свыкся с отменой индек-
сации пожилым работягам, и уже откро-
венно заявляют: не ждите, это всего лишь 
льгота…

коммунист николай арефьев, 
многократно обращавшийся в пФР с 
требованием вернуть работающим 
пенсионерам индексации, комменти-
рует ответ Фонда:

– Говорят, нельзя индексировать, 
произойдут катаклизмы, пострадают все 
пенсионеры. Это ложь! Никакие катаклиз-
мы не произойдут. В Пенсионном фонде 
скопилось более 1,5 трлн рублей, прави-
тельство их зажало. Вместо того, чтобы 
направить эти средства на повышение 
пенсий, их пустили на компенсационные 
выплаты, хотя не имели на это никакого 
права. Пенсионеров грабят…

По мнению экспертов, в результа-
те разноплановых реформ пенсионной 
системы, само понятие «пенсия» в совре-
менной России извращено. Отсюда и 
мнение, что пенсия как бы льгота. Это 
позиция  –  в русле либерального анти-
социального курса правящего класса, 
утверждают эксперты, юристы, экономи-
сты. Они объясняют: пенсия – никакая не 
льгота. Мы все, граждане РФ, работая всю 
жизнь, осуществляем пенсионные отчис-
ления, платим налоги. Те, кто трудится на 
производстве, создают добавленную стои-
мость, национальное благо, за счёт чего 
государство обязано содержать достойно 
своих стариков.

Но, правительство безжалостно к 
самым с беззащитным  –  детям и стари-
кам, – таков избранный правящим режи-
мом РФ неолиберальный экономический 
курс. Он и стал причиной обнищания 
населения. Этот процесс тянется уже 
8 лет. Только в текущем году уровень 
жизни россиян стал на 10 % ниже, чем 
был в 2013-м году. Никакого эффекта не 
дало слияние двух фондов  –  социально-
го страхования и пенсионного. Страхо-
вание сузилось до нельзя, а пенсионное 
подразделение втихую пускает деньги 
пенсионеров, куда скажет власть.

– Президент своим указом,  –  отмеча-
ет Н. Арефьев, – повелел сократить число 
бедных в 2 раза. А у нас численность 

бедняков, точнее, нищих, увеличивается 
с каждым годом. Повысили нам пенсион-
ный возраст, сказав, что мы долго живём 
и тратим пенсии, которые оказывается 
не нами заработанные, а льгота от власти. 
Теперь статистика показывает, что мы с 
72-ух лет средней продолжительности 
жизни, скатились до 68-ми. Демографиче-
ская ситуация в стране вообще критиче-
ская.

а что предложено в новом феде-
ральном бюджете? так же, как все 
предыдущие годы, важнейшие соци-
альные статьи расходов вновь не полу-
чили должного финансирования.

Эксперты обращают внимание обще-
ственности: выбирая приоритеты при 
распределении средств, нынешняя власть 
всегда предпочтёт интересы крупного 
капитала.

Этот вывод был вскоре подтвержден 
в думском споре о выплатах военным 
отставникам. Им, оказывается, выплачива-
ется только 85 % от положенного. «Денег 
нет», твердят чиновники.

«Как нет?» – удивился коммунист Евге-
ний Бессонов. И на всю палату озвучил 
сенсационную новость: «15 ноября глав-
ный эмитент российского фондового 
рынка «Газпром» рассчитался с акционе-
рами по дивидендам за первое полугодие 
2022 года. Общий объём выплат составил 
более 1 трлн 200 млрд рублей».

«Кто ж эти акционеры?»  –  вопрошали 
думцы.

«16 % акций «Газпрома» принадлежит 
американским акционерам, они увезут 
кругленькую сумму в качестве дивиден-
да», добавил Бессонов.

Думская оппозиция негодовала тем, 
как российский газовый монополист 
одарил выплатами акционеров из недру-
жественной страны. Другие организации 
за такие связи, особенно финансовые, в 
РФ называют иноагентами. К ним относит-
ся и «Газпром»?

А дивиденды, по мнению аналитиков, 
и впрямь рекордные, и не только для 
«Газпрома», но и для всей российской 
корпоративной истории. Большие деньги 
уйдут в самую антироссийскую страну. И 
кто даст гарантию, что именно на газпро-
мовские дивиденды не будут произве-
дены и отправлены в распоряжение ВСУ 
новые хаймерсы, стрелковое вооружение, 
что на эти деньги не будут обучены спецы-
головорезы для уничтожения русских на 
Донбассе, под Харьковом, в Херсоне? Это 
один вопрос.

А другой: почему эти деньги не ушли в 
российскую экономику? «Газпром» госу-
дарственная корпорация, созданная в 
советское время. Причём тут Миллер и 
холёные дружбаны-«акционеры»? В чём 
они преуспели перед «Газпромом», перед 
нашей экономикой, перед Россией, что 
им отваливаются безумные средства за 
просто так, а в России не на что растить 
детей, обеспечивать людям достойные 
зарплаты, пенсии? Даже на оснащение 
воинов приходится всем миром скиды-
ваться на закупку бронежилетов, тепло-
визоров и прочей амуниции. А что власть? 
Громко совещается, да плодит неисполня-
емые указы.

– И говорят, что у нас социальное госу-
дарство?  –  продолжает свой коммента-
рий Н. Арефьев. – Это бессовестное госу-
дарство, оно обижает свой народ. Если в 
стране 20 млн граждан живёт за чертой 
бедности, то какое ж это социальное госу-
дарство? Чтобы государство было соци-
альным, надо забыть про прожиточный 
минимум, про минимальную зарплату, про 
минимальный возраст… У нас всё должно 
быть по-максимуму.

Коммунисты выступают за изменения в 
социальной сфере. Начать нужно со смены 
социально-экономического курса, с удво-
ения прожиточного минимума и МРОТ, с 
возвращения прежнего возраста выхода 
на пенсию и иного подхода при формиро-
вании федерального бюджета.

галина платОВа.
источник: официальный сайт кпРФ

позиция партии

«забота или издевательство?»
публицист галина платова о социальной 
политике российского государства
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Второй секретарь Новгородского 
обкома КПРФ Никита Макаревич вручил 
участникам мероприятия памятные 
медали «Дети войны», а второй секре-
тарь Новгородского городского Комите-
та партии Андрей Михеев принял непо-
средственное участие в концертной 
программе, исполнив, в качестве солиста 
Народного хореографического ансамбля 
«Молодость» казачий танец.

дети войнЫ

С отчётным докладом выступил Пред-
седатель Центрального Совета, секретарь 
ЦК КПРФ, депутат ГД РФ фракции КПРФ 
Николай Васильевич Арефьев. В заседа-
нии принимала участие руководитель 
Новгородского регионального отделения 
«Дети войны» Татьяна Алексеевна Лукина. 
Центральный Совет рассмотрел доклады 
ряда региональных отделений.

Н. В. Арефьев доложил о том, что несмо-
тря на неоднократные попытки принять 
федеральный закон о детях войны пока не 
получилось. Но никто не собирается оста-
навливаться, и работа в этом направлении 
будет продолжаться. Зато за год принято 
ещё 2 региональных закона: в Иванов-
ской и Ярославской областях. В настоящее 
время, уже в 40 субъектах имеются законы 
защищающие данную категорию граждан.

На заседании Правления были заслу-
шаны отчёты Белгородского и Курского 
отделений. В Курске установили памят-
ник детям войны, а в Белгороде вышел 
в свет третий сборник воспоминаний 
детей войны. Подмосковное отделе-
ние детей войны собственными силами 

организовало 19-й конвой для помощи 
военным и жителям ЛНР и ДНР.

Члены правления обменивались 
опытом работы, рассказывали о совмест-
ных с КПРФ мероприятиях на местах: о 
выигранных грантах, об акциях « Знамя 
Победы» и «Парта героя», о противосто-
яниях с местными администрациями по 
вопросу установки памятников и т. д.

Николай Васильевич, как эконо-
мист, коснулся и вопросов «неразвития» 
российской экономики: «21 млн человек 
в России, согласно официальной стати-
стике, живёт за чёрной бедности на сумму 
менее 13700 руб».

Вопрос СВО стал главным в обсужде-
ниях. Региональные представители дели-
лись результатами помощи: кто склады-
вался на тепловизоры, кто носки вязал, к 
примеру, Самарская организация помог-
ла лекарствами.

Центральный Совет также обсудил 
особенности работы организации на 
приграничных территориях, обсудил и 
принял план работы организации на первое 
полугодие 2023 года.

прошло заседание центрального 
совета общероссийской общественной 
организации «дети войны»

25 ноября в Москве состоялось итоговое заседание Центрального со-
вета Общероссийской общественной организации «Дети войны», посвя-
щенное десятилетнему юбилею организации.

праздничный концерт для старшего 
поколения детей войны

В селе яжелбицы Валдайского района состоялся праздничный кон-
церт, приуроченный к 100-летию сссР, который в сельском Доме 
культуры организовали для членов Валдайского отделения Обще-
российской общественной организации «Дети войны» новгородские ком-
мунисты и вокальный ансамбль «Де-Вишник» из Центра культуры и до-
суга им. н. г. Васильева.

Их расстреляли на рассвете 
Когда еще белела мгла, 
Там были женщины и дети 
И эта девочка была. 
Сперва велели им раздеться, 
И встать затем ко рву спиной, 
И вдруг раздался голос детский 
Наивный, чистый и живoй: 
–Чулочки тоже снять мне, дядя? 
Не осуждая, не браня, 
Смотрели прямо в душу глядя 
Трехлетней девочки глаза. 
– «Чулочки тоже..?» 
И смятеньем на миг эсесовец объят. 
Рука сама собой с волненьем 
Вдруг опускает автомат. 
И снова скован взглядом синим, 
И кажется он в землю врос. 
«Глаза, как у моей дочурки» - 
В смятенье сильном произнес, 
Охвачен он невольной дрожью. 
Проснулась в ужасе душа. 
Нет! Он убить ее не может, 
Но дал он очередь спеша… 
Упала девочка в чулочках. 
Снять не успела, не смогла. 
Солдат, солдат, что если б дочка 
Вот здесь, вот так твоя легла... 
Ведь это маленькое сердце 
Пробито пулею твоей... 
Ты Человек, не просто немец 
Или ты зверь среди людей. 
Шагал эсесовец угрюмо, 
С земли не подымая глаз. 
Впервые может эта дума 
В мозгу отравленном зажглась, 
И всюду взгляд струится детский, 
И всюду слышится опять, 
И не забудется поныне: 
«ЧУЛОЧКИ, ДЯДЯ, ТОЖЕ СНЯТЬ?» 
 

Мусса Джалиль

 Мемориал погибшим детям. 
Чехия Лидица

НеужеЛИ это МожНо заБыть...

просвещение волге
Как приеду, любуюсь я  долго
Необычной твоей красотой 
Как прекрасен Саратов и Волга 
Не расстался б на веки с тобой. 
Но судьба разлучила надолго 
И давно  я живу  не там 
И  в любви признаюсь тебе Волга 
Приплывая к твоим берегам. 
Она как матушка заботу проявляет
Привозя и грузы,  и людей 
И всех нас россиян объединяет 
И нам от этого становится теплей. 
И не зря здесь построено много 
Городов и посёлков красивых
Привлекает  к себе  их  Волга 
Всех кто родину любит свою!  

арапов В. п.
Председатель координационного

Совета Новгородской областной 
ветеранской организации 

«Союз Ветеранов»

выходит, 
не заслужили?

как известно, кпРФ на протяже-
нии уже нескольких лет активно 
выступает за соблюдение закон-
ных прав всех российских пенсио-
неров на индексацию их пенсий. 

Напомним, что страховые пенсии россиян 
индексировались для всех пенсионеров до 
2016 года. Затем индексация осталась только 
для неработающих, поскольку действующая 
ныне власть посчитала, что у них нет допол-
нительного источника заработка, в то время 
как работающие пенсионеры получают 
зарплату. Этого факта властям было вполне 
достаточно, чтобы отменить им индексацию. 
Но справедливо ли такое решение? Очевид-
но, что нет.

Отменив работающим пенсионерам 
индексацию их пенсий, власть как-то «поза-
была» о том, что у всех, кто работал офици-
ально, формировался и стаж, и страховые 
коэффициенты. Более того, не стоит забывать 
и то, что работающие пенсионеры обеспечи-
вают поступление взносов во все социаль-
ные фонды и бюджетную систему, уплачивая 
подоходный налог. А это весьма существен-
ный приток средств в госказну. Так почему же 
в руководстве Пенсионного фонда, как сооб-
щают СМИ, по-прежнему выступают резко 
против возможной индексации пенсий рабо-
тающим гражданам преклонного возраста? 

Отметим, что решение данной проблемы 
лежит не только в экономической плоскости. 
Власть неоднократно заявляла россиянам, 
что наша страна  –  это социальное государ-
ство, и в нём не должно быть дискриминации 
тех, кто заслужил достойную пенсию трудом 
всей своей жизни. И если люди продолжа-
ют работать, несмотря на то, что их пенсия 
государством не индексируется, это нель-
зя использовать как повод для экономии 
средств. Добавим к этому и тот факт, что в 
сегодняшней России в целом ряде отраслей 
не хватает рабочей силы, которая нужна для 
экономического роста. Работающие пенсио-
неры вносят существенный вклад в обеспе-
чение такого роста своим трудом. И если 
представить себе, что все они в одночасье 
сделают выбор в пользу перехода в статус 
неработающих (на что, кстати, имеют полное 
право), то это потребует от государства не 
меньших (если не больших) затрат, чем индек-
сация пенсий трудящимся пенсионерам. При 
том, что рынок труда сразу лишится очень 
многих зачастую высококвалифицированных 
работников…

Такова ситуация не на словах, а на деле. 
Более того, власть считает, что для того чтобы 
обеспечить индексацию и работающим 
пенсионерам, надо было бы договаривать-
ся… с бизнесом. Мол, чтобы он увеличил 
свои отчисления в Пенсионный фонд РФ. Но 
тут существуют определённые риски в виде 
роста издержек и, соответственно, инфля-
ции. Стало быть, бизнес в этом вопросе лучше 
всё-таки не трогать. Ведь его благополучие 
для нынешней российской власти гораздо 
важнее, чем судьба миллионов стариков…

Вот такая вырисовывается картина. И в 
качестве последнего «мазка» на этот не раду-
ющий глаз «холст» автор вспоминает свою 
командировку в ФРГ несколько лет назад, 
в ходе которой ему доводилось общаться с 
представителями тех, кого сегодня в Герма-
нии, как и в России, называют «детьми войны», 
которым сейчас от 70 до 80 лет. И в ходе этого 
общения выяснилось, что потомки тех, кто 
проиграл войну, живут сейчас совсем непло-
хо: на получаемую от государства весьма 
солидную пенсию они могут позволить себе 
двухнедельную прогулку на круизном тепло-
ходе по Средиземному морю, причём нередко 
даже два раза в год. Пользуются различными 
льготами и надбавками к пенсии, надёжной 
медицинской страховкой и много чем ещё. 
Другими словами – живут в старости достой-
ной жизнью. На этом фоне наши российские 
пенсионеры, потомки победителей герман-
ского фашизма, не живут, а выживают, считая 
свои пенсионные копейки. И многие из них 
вынуждены работать именно для того, чтобы 
не считать эти копейки от пенсии до пенсии. 
Но по этой самой причине власть их и ущем-
ляет: мол, если можешь ещё работать, значит, 
и индексация тебе пока ни к чему…

Делайте выводы и сравнения сами, доро-
гие читатели. 

автор: николай еВстаФЬеВ.
газета «правда» №133
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Под музыкальные композиции эпохи 
Советского Союза колонна автомобилей 
с Красными знамёнами прошла по улицам 
Великого Новгорода, взяв старт от Мону-
мента Победы, установленного в честь 
юбилея освобождения Великого Новго-
рода от фашистов, и завершила движение 
на Торговой стороне Великого Новгорода 
у памятника Вождю мирового пролетари-
ата Владимиру Ильичу Ленину.

В автопробеге приняли участие руко-
водители Новгородского обкома КПРФ 
Ольга Ефимова, Никита Макаревич, акти-
висты Новгородского горкома КПРФ, 
депутаты Думы Великого Новгорода, 
члены Новгородского городского отделе-
ния ЛКСМ РФ.

Цель Общероссийской патриотиче-
ской акции  –  это воспитание патриотиз-
ма, напоминание о величии наследия 
советского периода, выражение благо-
дарной памяти поколениям отцов и 

дедов  –  строителям социализма и побе-
дителям грандиозной битвы с фашиз-
мом, восстановление в сознании людей 
исторической правды и гордости за свое 
Великое Отечество и привлечение обще-
ственного внимания к приближающемуся 
юбилею СССР.

К 100-летию оБразования ссср
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в великом новгороде состоялся автопробег, 
посвящённый 100-летию образования ссср

новгородский обком кпРФ в рамках Всероссийской патриотической ак-
ции Центрального комитета коммунистической партии РФ, посвященной 
100-летию образования сссР, провёл 10 декабря   автопробег.

в новгородском музее изобразительных искусств 
открылась выставка, посвящённая 100-летию ссср

сегодня первый секретарь нов-
городского обкома лксМ РФ ники-
та Макаревич и первый секретарь 
новгородского городского комите-
та комсомола андрей Михеев по-
сетили большой экспозиционный 
проект новгородского музея-за-
поведника в уходящем 2022 году, 
посвященный 100-летию образова-
ния союза советских социалисти-
ческих Республик. 

Выставка под названием «КИПУЧАЯ, 
МОГУЧАЯ, НИКЕМ НЕПОБЕДИМАЯ! 100 
ЛЕТ СССР» открылась в Музее изобра-
зительных искусств на площади Побе-
ды – Софийская.

На выставке представлено около двух-
сот экспонатов  –  свидетелей великой 
Советской эпохи, которая в последнее 
время вызывает всё больший интерес и 
среди тех, кто родился и вырос во време-
на СССР, и у молодого поколения.

Выставка будет работать до середины 
февраля 2023 года.

навстречу 
100-летию 

образования ссср!
5 декабря Хвойнинский краевед-

ческий музей гостеприимно рас-
пахнул свои двери в честь 100-ле-
тия образования союза советских 
социалистических Республик, ко-
торое отмечается 30 декабря. 

Секретарь Хвойнинского первичного 
отделения КПРФ Дмитриев Николай Алек-
сеевич подготовил развернутый доклад 
по истории СССР, провел сравнительную 
аналитику того колоссального опыта, 
который был накоплен за годы существо-
вания Советского Союза о тех достижени-
ях, которые сделали СССР великой миро-
вой державой.

В докладе не остались без внимания и 
те события, которые ознаменовали имен-
но этот день: 5 декабря 1936  года была 
принята Конституция СССР, или «Сталин-
ская конституция» – основной закон СССР, 
принятый VIII Всесоюзным чрезвычайным 
съездом Советов 5 декабря 1936  года и 
действовавший (с  изменениями и допол-
нениями) до 1977 года; Советский Союз не 
только отправил в космос первый спутник 
и первого космонавта, но и создал первый 
в мире атомный ледокол. 5 декабря 
1957 года ледокол «Ленин» был спущен на 
воду; 5 декабря в нашей стране отмечает-
ся День воинской славы России – ровно 79 
лет назад, 5 декабря 1941  года, началось 
контрнаступление советской армии под 
Москвой. Именно в этот день началась 
активная фаза наступления на широком 
фронте от Калинина на севере до Ельца 
на юге, в итоге которой немецко-фашист-
ские войска потерпели свое первое, но не 
последнее поражение.

Говорить о наследии СССР можно 
бесконечно. Промышленность, сельское 
хозяйство, образование, медицина, куль-
тура, наука – все нашло своё отражение в 
выступлениях собравшихся.

В течение встречи звучали песни 
советских лет. Стихи С. Есенина, В. Маяков-
ского, С. Маршака, К. Симонова, Э. Асадо-
ва и нашего земляка – Евгения Петровича 
Смирнова «Люблю тебя Родина»  –  чита-
ли члены общественного объедине-
ния – клуб «Вдохновение».

Специалисты музея подготовили 
видеоролик, а народный хор «Надежда» 
исполнил всеми любимые песни «Мой 
адрес Советский Союз», «Надежда» и др.

В заключение были вручены памятные 
медали ЦК КПРФ «В ознаменование столе-
тия образования СССР».

кошелева М. В.
первый секретарь 

Хвойнинского райкома кпРФ


